

DIRECTOR
ADMINIS-
TRADOR:
JESUS
ROMAN
PEREZ

SARABRIA

ADMINIS-
TRACION:
ARRABAL
DE SALA-
MANCA, 2.
APART. 1

SEMANARIO DE INTERESES AGRICOLAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES Y POLITICOS

TEATRO DE ISABEL LA CATÓLICA COMPANIA DRAMÁTICA DEL GRAN ACTOR FRANCISCO MORANO

DEBUT el sábado 24 del actual

ABONO por seis únicas funciones

INSISTIMOS

En nuestro número anterior, publicamos un artículo titulado "Sobre todo, dignidad."

Insistimos, porque si el periódico fué fundado para defensa de Medina, es indispensable que aquello que veamos está mal hecho se esclarezca y se castigue al culpable.

Este asunto, que es de vital interés para Medina, no dejaremos de tratarle hasta que veamos palpablemente, quién y por qué se edifican fuera de línea las casas en construcción de los señores primero y segundo teniente de alcalde.

Nadie contesta a nuestras censuras. ¿Es que todos están comprometidos? ¿Es que están juramentados? ¿Es que hace causa común todo el Ayuntamiento? No quisiera ni pensarlos porque entonces sería un reto al pueblo, pero un reto que traería fatales consecuencias; traería la unión del oprimido contra los abusos del opresor y esto debe evitarse a toda costa.

¿Qué les parecería si las sociedades obreras, creyeran esto era una burla?

Entonces sería el caos. Vendría una manifestación de protesta; pero no una manifestación vulgar, sería una manifestación para exigir de aquellos que nombraron para que les administraran el pueblo dieran cuentas claras, terminantes, categóricas, quitándoles el escudo de la autoridad para comparecer como reos ante un pueblo que tiene derecho a exigirles administración.

No podemos dejar este asunto dormir, porque después podrían sobrevenir perjuicios no reparables.

Hace falta que impere la dignidad.

Hace falta castigar al culpable, sea éste el que sea, tenga o no título académico, posea capital o no lo posea, sea edil o dependiente del Municipio, en fin sea el que sea.

El pueblo paga para que se le sirva, no para que le dejen al amparo de un cualquiera.

Si es culpa del Ayuntamiento debe censurarse, si es de los particulares debe multarse y obligarles a que lo hagan bien, y si es del arquitecto debe destituirse; o sea que quien haya delinquido lleve su castigo.

Haciendo esto, conseguiremos justicia, administración y bienestar; nos respetaremos unos a otros, miraremos todos por fomentar la población y seremos ciudadanos que, cumpliendo un deber, nos sacudimos del caciquismo para bien y por bien de nuestro pueblo.

Nosotros no somos políticos en este punto, porque si lo fuéramos tendríamos que ayudar al que nos impusiera el cacique, y como servir al fulano que nos impusieran equivaldría el perjudicar a Medina, no somos políticos ni lo seremos.

Tenemos el Ayuntamiento constituido políticamente y con concejales que no deben de estar.

El señor Gil Perrín no puede estar, porque siendo médico de la Compañía de Ferrocarriles, tiene la obligación de inspeccionar la sanidad de todas las dependencias de la estación, tiene que examinar los coches y vagones para ver si están en condiciones sanitarias y si no lo estuvieran denunciarlo ¿pero a quien? al alcalde de la localidad, y como el alcalde es él, no va a perjudicar a la compañía que le dá a ganar pesetas, a más de que una persona para denunciar un hecho no puede hacerlo a si mismo. Es incompatible.

El primer teniente de alcalde es abastecedor de leche para el Hospital, y como este se rige por una Junta de Patronato que preside el alcalde y como el alcalde no debe estar por ser incompatible, recae el cargo sobre el primer teniente de alcalde.

¿Si el abastecedor no suministrara alguna vez la leche en condiciones puede denunciarse él a si mismo?

No, porque se perjudicaría. ¿Puede firmar y dar el visto bueno a un libramiento en que es juez y parte?

No, porque sería una inmoralidad. Es incompatible.

Y puesto que estos dos son incompatibles recaería el nombramiento en el segundo teniente de alcalde.

El segundo teniente de alcalde es médico del Hospital y resulta que va a ser subalterno de si mismo y jefe de si mismo.

Llega un caso en que el médico tiene que denunciar algo al alcalde y resulta que es él mismo, pero sucede que si tienen que llamar la atención al médico, es el alcalde el que tiene que hacerlo y como no puede ser amo y criado a un tiempo, cobrar con el visto bueno puesto por el ni censurarse a si mismo, es incompatible.

El señor síndico no acude a casi ninguna sesión y como no se entera de lo que en el ayuntamiento pasa, ¿como va a defender lo que no conoce? Es triste y doloroso el que vayan al ayuntamiento unicamente representando una fracción política que no hace mas que su provecho. Si el señor síndico, fuera fiel

cumplidor de su deber hubiera estudiado todos los asuntos, hubiera visto que en amillaramiento existen muchas fincas mal amillaradas, pero no le conviene verlo porque entre ellas las hay, y en gran cantidad, de sus parientes. Si este señor no cumple debe dimitir u obligarse a que dimita.

El tercer teniente de alcalde solamente le hemos visto presidir una vez y en verdad que si no tiene mas aptitudes que las que ha demostrado, mas vale que no presida, que se recueste, en su sillón, que oiga y diga "aprobado" como hasta aquí lo hizo, para que se vaya acostumbrando.

El señor Remiro hace meses no está en Medina así que como si no existiera municipalmente. Debe dimitir.

Y el resto poco más, poco menos.

Vaya un ayuntamiento que Dios nos ha dado tan político y tan apañado.

¿Son estos los que van a hacer justicia? ¿Estos los que se castigarán unos a otros? No y no. Estos no se castigarán, no verán el amillaramiento, no harán nada que les perjudique a ellos porque ante todo el estómago; pero multará a uno que tire agua sucia.

¿Y esto está claro o sucio?

JESÚS ROMÁN PÉREZ

LITERATURA

ALMAS IGNOTAS

Ingentes montañas de enhiesta cumbre circundan la aldea formada por parducas casas de mísero aspecto. La vetusta y semiderruida torre de la chiquita iglesia, aloja en la entraña de sus agrietados muros un nutrido ejército de lechuzas y gorriones. Este torreón, que algún día se alzara altivo en triunfadora arrogancia, como invencible coloso del catolicismo, parece que, contristado y sumiso va cediendo la pètra formación y sencilla estética de su primitiva construcción, al empuje irresistible de los años. Es el sacrosanto símbolo de redención y confianza que encierra la virtud de guiar, cual faro orientador, a aquel puñado de inocentes aldeanos, por las mansas aguas de una vida sin pasiones ni codicias, el apacible albergue de sus almas, en los momentos atemorizadores de tempestad; el augusto lugar donde viejos y niños, los días festivos, crédulos tributan religiosamente al Todopoderoso, la férvida idolatría de su cristiana fe.

Escasas son las viviendas que constituyen el lugarejo, y, todas distancia-

das entre sí, considerablemente, cual es un odio oculto de sus moradores las separase, ya que por falta de hombres no pueden aquellos entablar esas sañudas contiendas de intereses e ideales, que tan estúpidamente indisponen a los pueblos, cuando todos hermanados, por comunes razones de vida, debiéramos estar.

Extensos prados, cuidadosamente atendidos, sirven de verdosa alfombra a la aldea enmudecida; sólo que, su polícroma urdimbre de gayas florecillas no hollanla finas plantas de ociosos habitantes, sino sucios apacentadores y tranquilas vacas carnosas de lucida piel. Una vega feraz, riente, ciñe todo el contorno del poblado. Las parteras ave-cillas dicen melifluos cantares, de sentimental poesía, que el rústico labriego no puede comprender. Múltiples arroyuelos, dibujando sierpes de pura plata, rumorosos se deslizan entre arbustos y murallas de bravo ramaje, hasta besar el blando regazo del río paternal. Parece la tierra aquella, una linda zagala de la extensa paradina gustosamente ataviada en día de desposorio.

¡Grandiosa belleza de inestimable valor que Natura, pródiga, vierte en los apartados campos de humildes aldeas, para sublime perpetuación de su grandeza immaculada, segura de que su imperio de perfumes y encantos, vivirá más deslumbrante en la soledad de un caserío plácido, que en una gran ciudad emborrachada de actividades y luchas, de ilusiones y vicios...

Integran la vecindad de Urdiales unos cuantos viejos, contados matrimonios, media docena de parejas jóvenes, y una de chiquillos, aproximadamente; un respetable sacerdote es vecino también del lugar, los días que en él tócale celebrar Misa. El Santo Rosario le dice el viejo más caracterizado del poblado.

¡Qué vida viven aquellos seres ignorados! Despierta el día y dirígenese al trabajo hombres y mujeres, permaneciendo en él hasta que los últimos parpadeos del crepúsculo obligales a retornar al hogar.

Y así, día tras día, resignados van sobrellevando con paciencia ejemplar la pesada carga del rudo trabajo cotidiano, sin encontrar en su triste existencia un rato de sosiego y alegría que mitigue su cansancio y endulce sus penas.

Por el invierno cúbrese de nieve las encrespadas montañas, los prados y la vega, pareciendo la aldea, en medio de

CAMIONES-OMNIBUS DEL ATENEO NACKE

Grandes ventajas por tener amortiguadores en todos los mecanismos sensibles, mínimo de rozamiento, silenciosos, motor completamente blindado, magneto Bosch, carburador Pallas.

Precios módicos Entrega inmediata

Maquinaria industrial, Herramientas, etc.

PRESUPUESTOS Y CATALOGOS FACILITA OSCAR STEIN

MADRID. - Puerta del Sol, 3

Apartado de Correos, 12.100. / Teléfono, 3.272. Telegramas, MESSAMT

POR MEJORA DE LOCAL. LA FOTOGRAFIA DE HONORIO ROMAN SE HA TRASLADADO AL N.º 27 DE LA CALLE DE PADILLA

tan precioso sudario, una antiquísima barroca descubierta entre las ruinas de una gran prebiterio. Cabría una sencilla y calleja, aporrajadas las puertas de las casas por compactas nevadas de nieve, quedando sus habitantes presos muchos días. Ni que pudiese verse por ninguna parte. Cada familia de o llora sus venturas o sus penas en un penumbroso interior, sus gemidos o sus plañes nadie les percibe. ¡Vida de los de dentro y fuera, que, en la vida que el exterior ofrece en el misterio de una ciudad, se ven con el brillo de la luna y el silencio de la noche, que se ve a la luz y a la sombra.

La vida en la ciudad, al estar tan cerca de la vida, se ve a la luz y a la sombra, como una gran vida que se ve a la luz y a la sombra, como una gran vida que se ve a la luz y a la sombra.

Los como en los espíritus de los aldeanos, que se ven a la luz y a la sombra, como una gran vida que se ve a la luz y a la sombra, como una gran vida que se ve a la luz y a la sombra.

Nunca sintió el hombre pájaro aquellos espacios silenciosos, donde un automóvil rompió la calma de sus calles dormidas.

Las noticias del mundo no llegan hasta aquellos habitantes de los pueblos de Urdiales; ajenos a la gran vida, fieles conservan las costumbres antiguas.

Los domingos reúnen todos en la pequeña pradera, situada a espaldas del santuario. Los viejos, con cara de entusiasmo marchito, unas veces palmean animando a la poca juventud que baila y otros suspiran amargamente, moviendo la cabeza, mientras evocan los tiempos de su pasada juventud. Poco o nada sabían desde que aprendieron a andar, pero bien felices vieron su casta mocedad. La chiquilla, juguetona e inocente, saltó y corre como los chorrillos y las cabras en el pasturaje. El mazo fanfarrón, que toca la pandera, picaresco y socarrón lanza atrevidos piropos a las muchachas, quienes le envían expresivas miradas de un ingenuo agradecimiento parlador

de íntimas confidencias y mal oculto deseo de querer.

Durante los descansos, un moribundo reparte limonada a la concurrencia. Nada de etiquetas, nada de rutinario cumplimiento. Todos beben, todos tienen franca confianza para tutearse y bromear, respetando siempre a las doncellas.

¡Cuán diferente es el ambiente que reina en los aristocráticos salones: intrigas, hipocresías, concupiscencias... laudablemente disfrazadas por una discreción estudiada!

Antes de que la noche se aproxime disuélvese el sarao y cada concurrente váse a su aposento.

Esta es la única diversión que cada siete días tienen los pobladores de Urdiales.

Siempre la misma. No buscan el apetecen, fuera de su aldea, crónicas más halagadoras. ¿Cómo va a ser el mundo lo moderno, si muchos de los temas convertidos no han visto un cambio ni un traquineral? ¿Cualquiera los habla de política, de cultura, de progreso...? ¿Saben, muchos, acaso, que ellos existen en la tierra?

Así, ignorados, sepultos entre ciélopeas montañas, como una abandonada caravana de desterrados, sin comunicarse con nadie, apenas, tranquilos pasan la vida los contados vecinos de Urdiales, teniendo por dospel un cielo terso, al cual cantan sus pesares y alegrías con virgineo fervor, espantados tal vez, con la ilusión ascética, de escalar algún día las eternas regiones del Cielo...

VIDAL FERNÁNDEZ.

DON JULIAN RUIZ RUBIO CIRUJANO DENTISTA

de la Facultad de Medicina de Madrid

Pone en conocimiento de su distinguida clientela que como en años anteriores establece su consulta en esta población en la que permanecerá el tiempo necesario para atender al público y dejarle satisfecho de sus trabajos.

Construye dentaduras por todos los sistemas conocidos y hace empastes, aurificaciones, limpieza de la boca y extracciones SIN DOLOR.

Especialidad en coronas de oro y trabajos de puente, y curación de las diferentes enfermedades de la boca y dientes.

Gabinete permanente: Colmenares, 5, MADRID
En Medina del Campo: HOTEL MODERNO, Gamazo, 21, de 9 a 1 y de 3 a 6

Cafés de marca, empaquetado y a granel
Representante: JOSÉ ROMAN LARA

DEL ATENEO

Una de las más simpáticas fiestas que este centro ha celebrado, es sin duda alguna la del martes día 20.

Aprovechando la estancia de los popularísimos artistas señores Adamuz y González, el ateneo organizó una función artística en la que tomaron parte dichos actores valiosamente secundados por el actor cómico señor Marín.

El escenario enteramente cubierto de flores, y la sala de lindas medinenses. Todo hacía ver que algo extraordinario era lo que se iba a admirar.

SEÑOR DE LA SERNA

Con verbo fácil y elegante declamación hizo la presentación de la señora Adamuz y señores González y Marín.

Dijo que era día grande para el ateneo por ser la primera vez que una mujer ponía sus delicados pies en su escenario.

Elogió la belleza de la señora Adamuz así como su exquisito arte. Comparóla con las flores, al mismo tiempo que se lamentaba no haber podido llevar muchas para que el escenario pareciese un trocito de su tierra tan florida, tan soñadora, tan bella...

Una salva de aplausos premió la bella improvisación del presidente.

SEÑOR GONZALEZ

Fué recibido cordialmente con nuevos aplausos. Dedicó unas palabras de elogio a las concurrentes y empezó la lectura de unas bellas poesías de Galana y Galán.

La primera Betaba por título "M. Montaña" y la segunda, que es la que a continuación aparece, se titula "La Galana".

¡Pobrecita madre!
¡Se murió solita!

Cuando vino el cabrero a la choza con la cabra Galana parida y el trémulo chivo sin lamer ni atorr todavía, vió a la madre muerta y a la niña viva. Sobre un borriquito, sobre una angarilla de las del aprisco, se llevaron la muerta querida y él se quedó solo, solo con la niña...

La envolvió torpemente en pañales de dura sedija, y amoroso la puso a la teta de la cabra Galana parida...

¡Galana, Galana!
¡Tate bien quietita!...
¡Tate así, que pueda mamar la mi niña!

Y la cabra balaba celosa por la fiebre materna encendida, y poquito a poquito, la teta fué chupando la débil niña...

¡Pobre cabritillo!
¡Corta fué tu vida!

II

Solita en el chozo se queda la niña mientras lleva el pastor las ovejas a pacer por aquellas umbrías.

Cerca del chocillo pace la cabrita, nerviosa, impaciente, con susto, con prisa, y si el viento le hiere el oído con rumores de llanto de niña, corre al chozo balando amorosa, se encarama en la pobre tarima, se espatarra temblando de amores, se derrienga balando caricias y le mete a la niña en la boca la tetaza henchida que derrama en ella dulce leche tibias...

¡Qué lechera y qué amante la cabra!
¡Qué robusta y qué santa la niña!

III

¿Serían los lobos?
¿Algún hombre perverso sería?
Una tarde la cabra Galana, la amante no triza, se arrastraba a la puerta del chozo mortalmente herida. Allá dentro sonaron sollozos, sollozos de niña.

y un horrible temblor convulsivo agitó a la expirante cabrita, que luchó por alzarse del suelo con esfuerzos de angustia infinita. Y en un último intento supremo de sublime materna energía que arrancó doloridos acentos de la concurrencia, ¡y en un largo balido amoroso... se le fué la vida!

IV

Ni leche de ovejas, ni dulces papillas, ni mimos, ni besos...
¡Se murió la niña!
¡Esta vez quedó el crimen impune!
¡Esta vez no brilló la justicia!

Oyendo al señor González de gusto oír leer, mejor dicho declamar. Los versos salían de su boca adornados de un sentimiento que extasiaba.

Su labor se vió premiada con infinitud de aplausos teniendo que salir al escenario dos veces a recibir la ovación que almas castellanas cual las de "Ana María" dábanle con todo el corazón.

SEÑOR MARIN

A continuación salió a la tribuna el señor Marín y declamó perfectamente la preciosísima poesía "Los amantes". Todo el mundo conoce la gracia de este señor por haberle admirado en el teatro, escusado es decir que su trabajo gustó mucho.

"ÜBERSEE-POST"

La mejor revista alemana de Industria y Comercio.

Se admiten suscripciones.

AGENCIA.—Claudio Moyano, 7 Medina del Campo.

Talleres Gráficos

F^{co} Roman
Medina del Campo

Fábrica de Sellos de Caucho
Fábrica de Bolsas de Papel

A éste como a los anteriores, se le tributó una merecida, si que también sincera, salva de aplausos.

SEÑORA ADAMUZ

Con esa gracia y ese recitar tan suyo que hemos podido admirar en el Coliseo de Isabel la Católica, recitó esta gran artista dos bellas poesías de "El Alcázar de las Perlas." Una de las cuales reproducimos:

Las fuentes de Granada...
¿Habéis sentido,
en la noche de estrellas perfumada,
algo más doloroso que su triste gemido?
Todo reposa en vago encantamiento
en la plata flúida de la luna.
Entré el olor a nardos que se aspira en
(el viento,
la frescura del agua es como una
mano que refrescase la sien calentur-
(rienta.
El agua es como el alma de la ciudad.
(Vigila
su sueño, y al oído
del silencio le cuenta
las leyendas que viven a pesar del ol-
vido,
y bajo las estrellas de la noche tranquila
tiene palpitaciones de corazón herido.
¡La voz del agua es santa!
Quien la profunda música de su acento
(adivina,
comprenderá algún día la palabra di-
(vina...
El agua es guzla donde Dios sus miste-
(rios cantal

Las fuentes de Granada...
¿Habéis sentido
en la noche de estrellas perfumada
algo más doloroso que su triste gemido?
Una, gorgoteante, suspira entre las flo-
(res
de un carmen, esperando la mano de
(un ensueño
que abra a la blanca luna sus claros
(surtidores
para dar a la noche sus diamantes de
(sueño;
y mientras sobre el mármol, una a una,
(desgrana
las perlas de sus ricos collares de Sul-
(tana.
Algunas se despeñan como ecos de to-
(rriente
y entre las alamedas descienden rumo-
(rosas,
arrastrando en el vivo fulgor de su co-
(rriente

Angel Caballero

Taller de Máquinas de escribir
Academia Mecanográfica

Garantía absoluta

Abonos de conservación y limpieza
mensual

Paseo de Zorrilla, 34, Valladolid

AVISOS EN MEDINA:

Mariano Caballero, Parador de la Rinconada

(Cuidado con los mecánicos desconocidos)

en féretros de espumas, cadáveres de
(rosas.
Otra, por las paredes resbala lentamente
y entre las verdes hiedras lagrimear se-
(siente,
como si poco a poco, por una estrecha
herida,
se fuese desangrando hasta quedar sin
Las hay ciegas, y en ellas (vida.
llora toda la móvil plata de las estrellas.
Hay en el aire tanta humedad que da-
(frío.
La noche un fresco aroma acuático des-
(lie.
El agua llora, gime. suspira, canta y
(ite,
y dominando el gárrulo y eterno mur-
(murió
se oyen plañir las roncacas serenatas del
(río.
La sangre de Granada corre por esas
(fuentes
y en el hondo silencio de las noches
(serenas,
al escuchar sus músicas sobre los viejos
(puentes
la sentimos que corre también por nues-
(tras venas
Aduerme nuestro espíritu su musical
(encanto
bebemos el ensueño de sus respiracio-
(nes
penetra hasta la carne en lentas filtra-
(ciones
y huye por nuestros ojos en un furtivo
(llanto...
Las fuentes de Granada...
¿Habéis sentido
en la noche de estrellas perfumada
algo más doloroso que su triste gemido?

Esta poesía fué la que dijo en primer lugar y con tanto sentimiento y gusto la dijo que llegó a enajenar al auditorio. Fué muy aplaudida, teniendo que recitar unos versos del primer acto de la misma obra.

El público contentísimo, sintiendo solamente que las ocupaciones de los artistas hayan impedido hacer más largo el espectáculo.

P. P.

CARBONES MINERALES
en el almacén de hierros y ferretería de
CARLOS IÑIGO

Calle de Gamazo, 18 Teléfono número, 13
por ser los de más riqueza calórica y más económicos.

PRECIOS EN PESETAS POR
QUINTAL DE 46 KILOS

Cok metalúrgico	7,-
Cok de pila	4,75
Galleta lavada	5,75
Ovoides Santa Lucía	5,25
Ovoides corrientes	4,50
Garbancillo de Orbó para herreros	5,75
Hulla para herreros	5,-

Despacho a domicilio. Peso garantizado.

ALFALFA

Se vende en la huerta de Rafael Gay

Garage Hispano

Carretera de Madrid, 14 Medina del Campo Teléfono número 143

Taller de Reparaciones de toda clase de Maquinaria
Soldadura autógena

Automóviles de alquiler

Bandajes macizos y Neumáticos - Grasas - Gasolina
Aceites - Accesorios

Motores "Gardner" a gas y a gasolina
Instalaciones - Bombas
Motores y Material eléctrico

NOISELESS

La mejor máquina de escribir. La única silenciosa. La más perfecta de todas las marcas. La que tiene adelantos hasta ahora desconocidos. Es una máquina tan sólida y tan perfectamente construída que sin alteración alguna se adapta a todas las pulsaciones.

No comprar máquina sin antes ver la

NOISELESS

Representante: MARTIN PEREZ
Rafael Giraldo, 5.—Medina del Campo

LA VUELTA AL MUNDO EN OCHO DÍAS

AVENTURAS DE ANNUNZIO

Refiere un periódico italiano que al inquieto escritor y condottiero le ha ocurrido recientemente una graciosa aventura.

Habiendo tenido que formular una reclamación a la compañía propietaria de un hotel, escribió una carta al director, el cual no tuvo a bien contestar.

Escribió otras dos veces y habiendo obtenido también la callada por respuesta, se presentó el mismo d'Annunzio en el hotel la mar de enfadado y al pedir explicaciones al descortés director, éste le dijo sonriendo:

—Mio caro; ¿sabe usted por qué no contestaba a sus misivas? Pues porque las tres que ha tenido a bien enviarme las he vendido a señores viajeros, coleccionistas de autógrafos, en 500 liras cada una y pensaba que con 2 o 3 más que usted me hubiera escrito habría sacado para pagar a usted la indemnización que justamente me reclama y aun me habría sobrado dinero.

El famoso novelista se retiró complacido de ver que lo mismo gana dinero con sus libros que con sus cartas.

Aunque esto de sacar dinero con las cartas ya lo habían inventado antes los tahures protegidos del señor Piniés y los sablistas madrileños.

EL PLANETA MARTE SE ARRIMA

Ya sabrán ustedes que el planeta Marte, émulo de los buenos toreros cordobeses, se ha arrimado estos días a la tierra, aunque no se ha podido averiguar con qué intenciones.

Como el correo con Marte parece que lo ha organizado el conde de Colomby, claro es que se carece de noticias de allá, pero además de los infundios del famoso Wells, el medianejo novelista inglés, se han hecho algunas averiguaciones que nadie puede demostrar que no sean ciertas, porque ya sabemos aquello de

El mentir de las estrellas
es un cómodo mentir,

porque ninguno ha de ir a preguntárselo a ellas

En Marte, pues dicen que hay mares, rios, islas y continentes; polos cubiertos de nieve; atmósfera como en la tierra; dos lunas Deimos y Fobos; pesantez tres veces más débil que en la tierra; año de 668 días; días de 24 horas, 39 minutos y 33 segundos y etc., etc., etc.

No hay Jurdes, toros, variedades, cafés ni Palaces, ni gobierno, ni periódicos, ni gente...

¡Qué gusto!.. Si supiera a qué hora salía el tren...

FRANCIA TIENE POCOS CHICOS

En Francia sigue siempre sobre el tapete la cuestión, peliaguda, de la natalidad.

Nada, que mientras Alemania aumenta constantemente su población, la de Francia decrece no menos constantemente.

¿Qué hacer? como decía Tolstoi y como decimos en la provincia de Valladolid.

Le gouvernement se preocupa y hasta ahora solo se le ha ocurrido disponer que cuando un matrimonio tenga cinco hijos soldados, el quinto, quinto y quinto hijo, hará un servicio militar por menos tiempo que sus hermanos.

¡Pues sí es un regalito!

A esto dice un espiritual cronista, que menos servicio que el que no nazca...

¡La verdad que el gobierno francés tiene cosas que ni el nuestro!

Otro golpe bueno ha sido el de un filántropo, cuyo nombre no recuerdo, pues escribo de memoria. Ha dado un millón y pico de francos para hacer y distribuir un folleto explicando la conveniencia y necesidad de tener chicos.

Pero, como dice otro cronista, los chicos no se hacen con folletos...

Hablando en serio, lo que sucede es que los franceses, inventores de la fórmula vivre sa vie, se han hecho demasiado epicúreos y egoístas y casi todos quieren comer bien, beber bien, divertirse et le reste sin preocupaciones ni disgustos; viva yo y el que venga atrás que arree, o como dijo su rey, après moi le déluge. Aparte de que si los chicos son para que los maten en la guerra, bien hacen en no tenerlos.

Por mi parte, yo, que Shopenhauer a mi lado, era una zapatilla rusa estropeada, me alegro; eso es nihilismo puro, como el de los stopsi o palomas blancas; así se acabará el mundo, es decir, la humanidad y entonces no habrá quebraderos de cabeza.

El remedio es seguro y yo, aunque tarde, lo apruebo.

GLOBE-TROTTER.

Bebed el Vino de Rioja "España"

Argimiro Espiga - San Asensio (Haro)

Representante en Medina del Campo: Hijos Mestre

SESION MUNICIPAL DEL DIA 14 DE JUNIO

Preside señor Muela y asisten los señores Inigo, López Fernández, Martín, Polite, Casado y Fernández Molón. Se aprueba el acta anterior.

Se conceden licencias para obras: Una a don Leoncio García para abrir unos huecos, otra a don Jorge Amel para edificar unos almacenes para envase de petróleo y gasolina y otra a don Julio Prevós del Campo para construir una casa.

También se concede médico y botica gratuita a don Luis García Rodríguez.

Y sin ruegos se levantó la sesión (Entra el señor López Sánchez.)

COMENTARIOS

Poco, o mejor dicho nada, hay que comentar.

Actuó por primera vez, haciendo las veces de alcalde, el señor Muela.

La sesión resultó pequeña, los peones sin gana de trasteos, no hubo pasas de voz, se concretaron al clásico "aprobado", el maestro sufrió, como nuevo, alguna coladura y el señor López Sánchez al terminar la sesión se coló en el salón; ¡ni que hubiera ido de puntillero! eso es llegar a tiempo y lo demás es broma, pero aun con todo él no faltó, faltaron los que no fueron.

En verdad que entre hablar mucho y no hacer nada, más conviene que no hablen, al menos ahorrarán tiempo y papel de actas.

DEL DIA 21 DE JUNIO

Preside el alcalde, asisten los capitulares señores Martín, Muela, Polite y Casado.

Se aprueba el acta anterior.

Construcción de un mercado para ganados.—El alcalde dice que hay otras lo-

Por haber hecho grandes compras, desd-hoy rigen en "LA PARRITA" los siguientes precios para materiales de construcción de edificios:

Yeso, saco de 40 kilos . . .	1,50 ptas.
Cal blanca, los 46 kilos . . .	3,— "
Baldosa de barro 1.ª, el ciento	17,— "
" " " 2.ª, " " "	14,75 "
Cañizos para techos con clavazón, el metro cuadrado.	0,65 "
Cemento "Cangrejo", saco de 50 kilos	7,— "
Cemento belga 1.ª, el saco . . .	8,— "
Cemento Corona, el saco . . .	6,— "

Además de estos materiales, en dicho establecimiento encontrará el público todos los demás propios de la construcción a precios ventajosos.

Al mismo tiempo pongo en conocimiento del público que ha dejado de pertenecer a mi sucursal Orencio Gago, el cual cesó en los trabajos en esta casa ya hace algún tiempo, quedando solamente representado por don Pedro García Álvarez, Plaza Mayor, Comercio de Tejidos. Central: FRANCISCO PEREZ ENTISNE Eusebio Giraldo, 2.—Medina del Campo Teléfono 84.

calidades donde, careciendo de dinero se hacen estas obras mediante empréstitos o concediéndoselo a particulares durante un período de años y después pasa a propiedad de los municipios.— Propone pase a la comisión para su estudio.

El señor Martín se teme no se haga por falta de dinero, pero que si el alcalde tiene alguna fórmula se lleve a efecto.

Entran los señores ediles Fernández Araoz, Velasco Gil y García.

El señor Polite dice pase a la comisión y que esta vea de donde ha de sacar dinero.

El señor Velasco Gil manifiesta que todo esto es literatura municipal que hay otros proyectos como el de construcción de alcantarilla, plaza de abastos y otros que duermen el sueño de los justos.—Pasa a la comisión.

Festivos para las próximas ferias de San Antolín.—Entran los ediles Velasco Pérez y López Fernández. Como el anterior asunto pasa a la Comisión.

Se concede un socorro de 10 pesetas a Antonio Espeso.

Entra el señor López Sánchez.

Gestiones de la Comisión en Madrid.—El alcalde da cuenta de ellas y dice fueron bien recibidos por el señor Gamazo. Referente a los puentes nos pone en conocimiento de que se ensancharán, pagando el Municipio el 25 por 100 del aumento que resulte por ser de ley.

Acerca de la corta de pinos, que tan pronto como llegue el expediente será informado favorablemente.

De la graduación de escuelas, que está pendiente de aprobación y sobre los subterráneos en la estación que no harán nada hasta tanto el Estado nombre el Consejo supremo de ferrocarriles.

Se consiguió una autorización para construir un sendero.

El señor Martín dice no debe dejarse esto de la mano, pues después en Madrid no se acuerdan más.

Entra el señor Inigo.

Adquisición de una máquina de escribir.—Tras las opiniones de los capitulares que eran encontradas se procedió a la votación y se aprobó que se comprara.

CERA "SOL"

Preparada para pisos de madera y baldosín, muy superior y precio económico. Cepillos y escobones para lustrar suelos. Esponjas, gamuza y lejía.

Ventas Droguería de Anastasio Bello, Padilla, 2.

EL MÁS SELECTO

ES EL

ANIS PADRE BENITO

Constantina

Representante:

JOSÉ ROMÁN LARA

"LA PARUCA"

FABRICA DE HARINAS POR CILINDROS EN POZALDEZ

Molino de piedras maquilero para trigos y pienso

Se muele a toda hora que vaya el cliente con todo esmero y economía.

Apartado de Correos núm. 12 :: MEDINA DEL CAMPO

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Velasco Pérez refiriéndose a los panaderos pregunta si se ha conseguido alguna baja y ruega a la presidencia que hagan repeso del pan por ser muchos los que se venden faltos de peso, llegando a faltar en algunos hasta 100 gramos. El alcalde promete ponerlo en conocimiento de los tenientes de alcalde.

El señor Velasco Gil pregunta si ha hecho algo la comisión referente al alumbrado.

Hubo mucho debate, pero mucho y resultó que no quedaron en nada más que se debatieron y por lo muy estenso que los comentarios tienen que ser lo dejo hasta la semana próxima.

J. R. P.

PASATIEMPOS

CHARADA

Paseando junto al todo Julia, belleza an tres dos decía de este modo:

Una tres tres, sola estoy en el mundo pues me dejó el Mirqués.

Y mirando en el t-áo del sol turbios reflejos decía de este modo:

Quisiera ser cual tú, ¡oh! tranquilo an dos tres, para irme lejos.

Solución en el próximo número. Solución a la adivinanza anterior: ROSARIO.

MERCADOS

MEDINA DEL CAMPO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls.	— 70
Cebada id.	70 lbs. a rls. — 36
Centeno id.	90 lbs. a rls. — 55
Algarrobas id.	94 lbs. a rls. — 62

Tendencia del mercado, en baja.

Tiempo bueno.

Estado de los campos en recolección.

HARINAS

Harina extra 100 kls. a pts.	— 57
" de 2.ª 100 " a "	— 56
" de 3.ª 100 " a "	— 55
Tercerilla 100 " a "	— 33
Salvados 100 " a "	— 24

Tendencia del mercado, floja.

Datos suministrados por "La Paruca" fábrica de Harinas, Pozaldez-Medina.

OTROS ARTICULOS

Aceite superior, arroba a rls.	87.
Corriente bueno, a 86.	
Jabón blanco de 1.ª a 68 1/2	
Pinta castaño de 1.ª a 49 1/2	
Azufre sublimado flor de 1.ª 100 kilos a pesetas 50.	
Nitrato de sosa de Chile 15-16 por 100 a 55.	
Sulfato de cobre a 98.	
Cloruro de potasa a 45.	
Superfosfato de cal 18 20 por 100 a 17,50	

VALLADOLID

CEREALES

Trigo 90 libras a reales	73 74
Cebada 70 " a "	— 35
Centeno 90 " a "	— 50
Algarrobas 70 " a "	— 61
Yeros 44 " a "	—
Avena 25 kilos a "	— 29

SE VENDEN

VACAS de leche paridas y próximas a parir. Para tratar, Millán Puente, calle Padilla núm. 2, Medina del Campo.

HARINAS

Harina selecta . . . 100 kls. a pts.	— 59
" buenas . . . 100 " a "	— 55
" corrientes. 100 " a "	— 54
" 2.ª buenas. 100 " a "	— 53
Tercerilla superior. 100 " a "	— 36
Cuarta superior . . 100 " a "	— 24
Comidilla 100 " a "	— 19
Salvado de hoja . . 100 " a "	24 25

Tendencia del mercado, floja.

AREVALO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls.	70 71
Cebada id.	— lbs. a rls. — 34
Centeno id.	— lbs. a rls. — 48
Algarrobas id.	— lbs. a rls. 58 59
Habas id.	— lbs. a rls. — 64
Guisantes id.	— lbs. a rls. —
Avena id.	— lbs. a rls. —
Patatas arroba, — lbs. a rls.	— 19

HARINAS CON ENVASES

Harina de 1.ª plus. 100 kls. a pts	— 57
" 2.ª 100 " a "	— 56
" 3.ª 100 " a "	— 55
Comidilla 100 " a "	— 31
Salvados 100 " a "	— 34
" hoja 100 " a "	— 24

LANAS

Lana sucia arroba, pesetas	— 12
Limpia merina	— 19

Tendencia del mercado, flojo y en baja.

Tiempo, bueno.

Datos suministrados por don Félix Fernández Frontela, administrador de Loterías, comisiones y representaciones.

NAVA DEL REY

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls.	70 72
Cebada id.	70 lbs. a rls. — 32
Centeno id.	90 lbs. a rls. — 48
Algarrobas id.	90 lbs. a rls. — 60
Lentejas. 42 id.	— lbs. a rls. — 90
Harina de 1.ª arroba, a rls.	— 25
" 2.ª " a rls.	— 24
Vino blanco cántaro, a rls.	— 44
" tinto " a rls.	— 36

OLMEDO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls.	71 72
Cebada id.	70 lbs. a rls. 34 35
Centeno id.	90 lbs. a rls. 45 46
Algarrobas id.	94 lbs. a rls. — 55
Yeros id.	44 kls. a rls. —
Avena id.	25 kls. a rls. —

HARINAS

Harina de 1.ª 100 kls. a pts.	— 58
" 2.ª 100 " a "	— 55
" 3.ª 100 " a "	— 53
Comidilla 100 " a "	— 20
Salvados panadero 100 " a "	— 22
Tercerilla 100 " a "	—
Hoja 100 " a "	— 23

Tendencia del mercado, floja.

Tiempo bueno.

Estado de los campos, regular.

Datos suministrados por don Jorge García, Fábrica de harinas, La Isabelita.

Imp. F. Román, Medina del Campo.



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social, completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivas

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

60 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios :: Seguros sobre la vida :: Seguros de valores
Seguros contra accidentes :: Seguros marítimos

Oficinas en Valladolid: Claudio Moyano, núm. 2, pral.
Agente en Medina del Campo: DON FERMÍN VEGA